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INTRODUCTION

QUELQUES CHIFFRES 2023

2023 est une année qui nous a permis de
renforcer notre fonctionnement et notre
organisation du quotidien, mais aussi des
évènements et des imprévus !
Des imprévus et des changements, il y en a
eu cette année ! 
L’équipe de bénévoles s’est surpassée pour
vous permettre de venir au café toute l’année
et de participer à de nombreuses activités
portées par des bénévoles pour la plupart.

Sans bénévoles, il n’y a pas d’association...
L’enjeu de cette nouvelle assemblée générale
est de renforcer la co-présidence avec
l’élection d’au moins 3 co-présidents·es.

L’expérience vous tente ? Contactez-nous : 
09 73 28 87 34 ou contact@asso-le-labo.fr

Les adhérents 439 adhérents

51% du Loroux
36% autres CCSL
13% hors CCSL

Famille : 104
Individuelle : 55
Partenaires : 9

- de 18 ans : 179
18-60 ans : 227
+ de 60 ans : 33

Le Café
3828 passages
ouvert 29H par semaine
426 repas (4 mois)
476 goûters
2863 boissons

Les ateliers des bénévoles
20 soirées jeux
12 ateliers couture
6 ateliers généalogie
12 ateliers entre femmes
2 soirée lectures +             
1 partage de livres
1 soirée philo 
1 soirée biologie
1 atelier Nesting

La Cyclerie
≃ 30 vélos d’occasion vendus
8 ateliers de réparation
11 ateliers au Labo ou en extérieur

Les bénévoles
35 bénévoles actifs

au moins 2400H 
12 réunions en plénière
4 formations internes

2023 :

La parentalité
7 soirées d’échanges entre
parents
4 ateliers parent-enfant

La Ludo
343 jeux empruntés sur 8 mois
≃ 1000 références de jeux

Les évènements 
1 évènement autour du Japon
Les 24h du jeu
1 journée Développement Durable
La nuit de étoiles
1 fête de la soupe
4 concerts / 2 scènes ouvertes
1 spectacle de magie



Différents aménagements sont proposés afin que chacun se sente comme dans
une deuxième maison (bar, salon, espace lecture, coin jeux pour les petits,
babyfoot, wifi, magazines, etc.)
C’est un lieu pour passer un bon moment en solo, en famille ou entre amis. Il est
ouvert les mercredis et jeudis de 9h à 18h et les vendredis de 9h à 20h.

LE  CAFÉ

3828
Passages

Jusqu’au printemps nous avons poursuivi l’aventure de la cantine en proposant
des repas le midi confectionnés par une équipe de bénévoles. Ensuite, par
manque de bénévoles et de moyens matériel, nous avons préféré mettre en
suspens les repas pour le reste de l’année. 

Lors de l’absence de Sabine sur le café (mars à août), le café a continué à être
ouvert grâce aux bénévoles mobilisés.

En 2023, c’est +31% de passages en plus au café sur l’année.
Globalement, on note plus de passages les mercredis
(familles surtout) et les vendredis (groupes d’habitants,
collégiens, personnes seules, familles en fin de journée). Les
jeudis, le Labo est investi par des assistantes maternelles en
matinée.

En septembre un dégât des eaux nous a obligé à condamner puis réaménager la
salle de jeux. Nous n’avons pas pu accueillir les enfants dans de bonnes
conditions pendant 4 mois et cela à mis en lumière l’importance de cet espace
pour les familles. La salle est aujourd’hui très agréable avec un nouveau sol et
plus de places (on a enlevé des gros meubles).

Tous les évènements sont portés par des bénévoles. A chaque période de
vacances, un brunch est proposé un vendredi midi (3 en 2023 avec une moyenne
de 19 participants à chaque repas). Une soirée Halloween a été organisée au café
(apéro dinatoire avec buffet à volonté, musique & jeux), nous y avons reçu 35
personnes (maximum fixé pour cette 1ère soirée).

Les animations : Les évènements au café : cf. P.5 

Animations du mercredi : Chaque mercredi de 10h à 18h, et pendant les
vacances, le café propose une activité en libre accès : peinture, poterie, perles,
dessin, mandalas, etc. L’activité est souvent attendue par les habitués.



La Recyclerie a travaillé sur 3 projets d’ateliers en extérieur : Un atelier four solaire
dans une ferme, un atelier de réparation vélo au CAD du Loroux, et un projet
d’ateliers avec des habitants pour créer un pont dans le cadre de la journée
développement durable du Loroux-Bottereau. 
    Il est important de maintenir et promouvoir les activités en extérieur pour
continuer à se faire connaître et développer les partenariats.
Nous envisageons en 2024 de mettre en place une soirée autour du voyage à vélo
et une randonnée vélo familiale un week-end. 

Parce que nous trouvions de nombreux vélos en déchèterie, et que nous en
recevions aussi en apport volontaire 

LA RE→CYCLERIE  DU LABO

LES ATELIERS EN EXTÉRIEURS

RAPPORT D'ACTIVITÉS

LES ATELIERS RÉPARATIONS

Les ateliers réparations mis en place en 2022 ont trouvé leur public cette année. 7
ateliers ont eu lieu, nous y avons accueilli 43 personnes soit 6 personnes en
moyenne par ateliers. A partir de septembre, le changement d’activités centré sur
le vélo et le nouvel emploi du temps de Paul ne permettait plus pour l’instant de
mettre en place cet atelier. Nous nous concentrons sur la restauration de vélos de
récupération et l’ouverture de la Cyclerie avant de pouvoir repenser les ateliers
réparation. 

1 LOCAL TROP PETIT
Très vite la question de la place a été au centre de nos réflexions. Après avoir
exploré plusieurs pistes, et fait un bilan des activités au milieu de l’année, il a été
décidé de cibler les activités de la Recyclerie sur le vélo, à partir de septembre.

POURQUOI UNE CYCLERIE ?

Parce que nous avons remarqué une forte demande de vélos d’occasion
notamment par les habitants de l’agglomération nantaise (50% des ventes).
Parce que nous y avons vu là la possibilité de vendre des vélos pas trop chers
tout en permettant au projet d’être à l’équilibre plus rapidement.



LES ATELIERS 

La cuisine : 4 ateliers parent-enfant et 3 ateliers adultes.
Moins de monde inscrit en 2023, les ateliers se sont épuisés.
Jacqueline a préféré arrêter (après 12 ans d’ateliers !!).

L'atelier astronomie : Entre 18 et 20 utilisateurs. L’ambiance est très bonne,
autant lors de nos ateliers partagés le second vendredi du mois, que lors des
soirées observations. Frustration liée à la météo qui n’est pas très sympa avec
nous, mais l’atelier grossi de plus en plus, les ateliers ont une très bonne
fréquentation.

Les soirées jeux de société : deux vendredis par mois, les joueurs se
réunissent pour tester de nouveaux jeux, apportés par les adhérents ou les jeux
de la ludothèque. La fréquentation est très variable (de 6 à 30 joueurs) selon les
moments de l’année (vacances scolaires, saison…). Du jeu d’ambiance, au jeu «
expert », en passant par le jeu de rôle, il y en a pour tous les goûts. 
Les projets 2023 :
   Les p’tits joueurs se sont associés à d’autres associations ludiques du
territoire pour organiser « les 24 h du jeu » les 7 & 8/10/2023. Plus de 600
personnes ont participé à cet évènement. Une cinquantaine de bénévoles se
sont relayés pour assurer l’accueil, les animations et le bar.
     Le labo a également participé au Marché de Noël du Loroux. Nous avons mis
à disposition du public des jeux en bois de notre ludothèque, pour le plus
grand plaisir des petits et des grands !
   

Les projets 2023 :
   On The Moon Again (23/06/2023) : Mise en place de 7
télescopes au bord du plan d’eau de Saint-Julien de
Concelles, on a pu montrer la Lune à une centaine de
personnes.
     La Nuit des Etoiles (12/08/2023) : 3ème édition pour l’atelier
astronomie qui se déroule sur le pôle foot du Zéphyr. Nous
avons accueilli un peu plus de 500 personnes, venues profiter
de multiples animations.
    Partenariat avec le club astronomie de Liré pour les aider
sur leurs événements (Euroastro le Weekend de la pentecôte,
présence sur une animation à TerraBotanica)
    Passage dans quelques quartiers et villages pour amener
l’astronomie près des gens. A reconduire.

Les ateliers sont mis en place par des habitants pour partager
leur passion avec d’autres personnes. Ce ne sont pas des cours,
mais des lieux d’échanges et de pratiques. Ils sont gratuits.

La couture : 16 ateliers, 12 utilisatrices (6 en moyenne sur les
ateliers). Les ateliers ont lieu le samedi matin, 1 nocturne 1
lundi soir en automne qui a été appréciée.

    Le Labo est également partenaire du festival
de Jeux de Saint-Herblain « Le double 6 » qui
s’est déroulé du 26 février au 10 mars 2024.
L’association achète la sélection de jeux et les
joueurs du Labo, remplissent des fiches pour
donner des notes et leurs appréciations sur les
différents jeux testés.



L'atelier généalogie : l’atelier s’est poursuivi jusqu’en juin, un mercredi soir par
mois. Peu de personnes sur chaque atelier, Ludovic n’a pas souhaité renouveler
l’atelier en septembre.

L'atelier pour les femmes : 12 ateliers avec 63 femmes présentes en tout dont
certaines sont venues une fois jusqu’à 10 fois, de la jeune femme à la femme
retraitée. Les ateliers réalisés sont constitués de temps de parole, puis
méditation ou temps de centrage, éveil des sens, création artistique
collaborative ou individuelle, et enfin temps de clôture avec partage de son
ressenti. Pour le premier semestre, le mercredi, la garde d’enfants a été
appréciée quand cela a été possible. J’ai constaté un frein quand cela a été
impossible pour certaines. Il y a eu de 1 à 5 femmes. Pour le second semestre,
l’atelier du samedi rassemble plus de femmes dans un temps en pleine
tranquillité au sein du Labo. A chaque atelier, il y a entre 8 et 10 femmes. 6
ateliers prévus en 2024.

Les ateliers de dessin : Depuis septembre 2021, Maryse de l’association Iki Iki
propose 2 créneaux de cours de dessin chaque semaine pour des enfants du
CP au collège. 24 enfants profitent de ces ateliers qui sont vite remplis chaque
année ! En mai-juin 2023, 2 ateliers en extérieur ont été proposés aux enfants
sur le samedi matin. 

Les ateliers d’écriture : Charlotte a proposé en septembre et octobre un cycle
de 5 ateliers d’écriture. Des ateliers pour prendre du plaisir autour de
propositions d’écriture inspirantes et étonnantes en toute convivialité pour
échanger et se découvrir. Pour ce premier cycle les participants étaient
satisfaits, certains reviendront avec l’envie d’explorer un peu plus leur créativité
à travers l’écriture, l’idée semble plaire à plus en plus de monde. 2 cycles
prévus en 2024.

Les stages enfants : À chaque vacances, Sabine et Camille proposent des
stages thématiques de 2 jours pour les enfants : 6 stages cette année
(marionnettes, linogravure, création d’un jeu de société, 2X Lego, spectacle).
Ces stages sont appréciés des familles et des enfants, en 2023, c’est 35 enfants
qui s’y sont inscrits.

Certains ateliers du Labo sont mis en place par des professionnels.
Ces ateliers sont payants selon le quotient familial du foyer :

LES ÉVÈNEMENTS

Soirées lecture et soirée « vient présenter ton livre préféré »

Charlotte a reçu entre 4 et 15 personnes en fonction des soirées. 3 soirées lecture
et une soirée « livre préféré ». L’ambiance est bonne, les participants semblent
apprécier de pouvoir parler de livres et prendre le temps (entre 2 et 2h30 la
soirée). Quelques habitués étaient présents, souvent des bénévoles ainsi que des
personnes qui ne fréquentaient peu ou pas habituellement l’asso.

25 participants pour cette soirée « Qu’est-ce que la
Philo » avec Jean-Paul au mois de mars. Une soirée
pour démocratiser cette discipline et pouvoir
parler sans langue de bois : de quoi permettre à
chacun de s’y retrouver ! 

La soirée philo



4 collégiennes ont œuvré pendant 1 an pour proposer aux lorousains des actions
pour découvrir la culture japonaise. En s’entourant du cinéma, de la
médiathèque et du service jeunesse, différentes activités ont eu lieu sur
différentes structures de la commune : exposition des dessins de 5 ados à la
médiathèque, à la mairie, au foyer ados et au labo, exposition de mangas à la
médiathèque, atelier cuisine au foyer ados, diffusion d’un animé au cinéma,
rencontre avec un mangaka, participation à un podcast pour la radio des Locaux.

La soirée « Les p’tites histoires d’un biologiste »

Guy à accueilli une dizaine de participants pour cette
première. Les soirées se poursuivent en 2024. Ce sont les
bénévoles qui ont voté pour choisir le thème parmi
plusieurs proposés. Comme pour la philo, Guy souhaite
proposer des soirées accessibles à tous. 

3ème édition pour l’atelier astronomie, qui se déroule sur
le pôle foot du Zéphyr. Nous avons accueilli un peu plus de
500 personnes, venu profiter de multiples animations.

La nuit des étoiles

Le projet « Japon », (initiative de jeunes, récompensée et financée par la MSA)

Le 13 mai, nous avons participé à la journée Développement Durable mis en
place par la commune : bar & restauration avec l’équipe bénévole du café,
ateliers vélo et inauguration de la passerelle avec les bénévoles de la Recyclerie.

A ciel ouvert, le village de la transition

La fête de la soupe

Le 18 novembre une équipe de bénévoles du Labo a mis en place une fête de la
soupe : 6 soupes réalisées par des volontaires ont concouru pour la louche d’or.
Les 40 participants ont pu déguster et voter pour leur préférée. Un vrai succès
pour cette fête qui sera reconduite en octobre ou en novembre 2024 !

2 scènes ouvertes et des concerts au labo en 2023 (fête de la musique avec
Koloquintet, groupe de Jazz Christophe et Lightning 2 formations de reprises, et
2 concerts en intérieur : Belle Bouche et Niséis). Ces évènements ont toujours
lieu sous l’impulsion des habitants. → en 2024, 13 évènements sont déjà
programmés uniquement avec des propositions d’habitants. Ce sont des
musiciens amateurs, ou des professionnels qui souhaitent offrir leur prestation
au café.

Les soirées concerts & Scène ouverte

Les 24h du jeu

Grâce à l’impulsion du Centre socioculturel Loire-Divatte, les p’tits joueurs se
sont associés à d’autres associations ludiques du territoire pour organiser « les 24
h du jeu » les 7 et 8 octobre 2023 à la Tannerie. Plus de 600 personnes ont
participé à cet évènement. Une cinquantaine de bénévoles se sont relayés pour
assurer l’accueil, les animations et le bar. L’édition 2024 aura lieu au Pallet !

72 personnes ont profité de l’après-midi magie au café, un samedi d’automne.
De 14h à 18h, Gaume nous a émerveillés de ses tours, et nous avons partagé
gâteaux et boissons chaudes au cours d'un moment convivial comme on aime
les vivre au Labo.

Le spectacle de magie



LA LUDOTHÈQUE

Entre septembre et novembre, l’enjeu était de faire de la place au Labo pour
accueillir une grande partie des jeux de la Ludo du CSC. Nous avons fait le choix
de transformer notre réserve en stock de jeux accessibles aux adhérents pour
qu’eux-mêmes puissent faire leur choix de jeux. Ce choix a l’avantage que la
ludothèque soit plus simple à gérer pour les bénévoles du café. Là où il fallait
auparavant aller chercher les jeux pour les gens, faire des propositions (difficile
quand on ne connaît pas les jeux), aujourd’hui, les adhérents peuvent prendre
eux-mêmes le temps de regarder dans les étagères. A partir d’octobre, nous
avons arrêté les emprunts de jeux pour nous permettre de nous focaliser sur la
transformation des espaces.

Nous avons commencé l’année 2023 comme en 2022,
en proposant aux adhérents d’emprunter des jeux de
société. Peu de développement sur la première partie

En septembre, nous avons rencontré la ludothèque du Centre Socioculturel Loire-
Divatte à la demande de leurs bénévoles. Ces bénévoles, très investies au CSC
avaient envie de pouvoir continuer à s’investir dans une ludothèque, et de créer
avec nous quelque chose de nouveau. Il était évident pour nous de pouvoir
accueillir ce nouveau projet et de réfléchir ensemble à ce que nous pouvions
mettre en place avec les moyens à notre disposition.

En décembre, les cartons de jeux sont arrivés et il nous a
fallu plusieurs semaines pour mettre en place les jeux. En
parallèle nous avons construit une nouvelle organisation
(étiquetage, codes-barres, règlement, etc.). 

Les emprunts ont repris en janvier, non pas sans difficulté
pour les bénévoles car nous devions enregistrer les jeux en
même temps (tous les jeux CSC + ceux du Labo ont été
réenregistrés dans notre logiciel, soit plus de 1000
références et ce n’est pas fini !)

Nous sommes ravis de pouvoir développer ce nouveau
projet avec une équipe de bénévoles vraiment
expérimentée ! Nous recevons depuis janvier beaucoup
de nouvelles adhésions de personnes qui fréquentaient
le CSC et qui viennent chez nous pour les jeux et le café.

Finir d’enregistrer les jeux – ranger les jeux en bois
de manière méthodique – afficher les règles de la
Ludo – rendre l’espace accueillant et agréable - faire
vivre la Ludo à travers des animations au café

de l’année, et peu de jeux empruntés : 35 jeux en bois et 250 jeux de société et
puzzles. 



Nous proposons certains mercredis matins des ateliers parent-enfant sur
différentes thématiques. Cette année, lors des vacances scolaires Sabine et
Camille ont proposé 5 ateliers (cuisine, fabrication d’un jeu, semis, citrouille,
bricolage), et Jacqueline a proposé 6 ateliers cuisine (1 fois par mois jusqu’en
juin). 
Peu d’inscrits sur les ateliers cuisine (en moyenne, 2 familles). Pour les ateliers
pendant les vacances, la moyenne est de 4 familles inscrites (selon l’activité le
nombre de famille max n’est pas toujours le même, mais souvent on se dit que 4
familles, cela permet d’être à l’aise et que ce soit un moment assez calme).
A partir de septembre, Jacqueline n’a pas renouvelé les ateliers cuisine
mensuels par manque d’inscrits en début d’année. 
Sur 2024 nous maintenons les ateliers sur tous les mercredis matins des petites
vacances scolaires, en essayant de diversifier les propositions.

ACTIONS POUR LES PARENTS. . .  ET  LEURS ENFANTS. . .

LES ATELIERS PARENT-ENFANT

Dans le cadre du café associatif nous rencontrons un grand nombre de
familles. C’est un lieu propice aux rencontres, aux échanges, mais aussi aux
confidences. Nous accueillons des familles qui vivent des difficultés à
accompagner leurs enfants atypiques, avec ou sans diagnostic.
Une maman a émis le souhait d’organiser des rencontres entre parents, sans
professionnel de l’enfance ou autre, des temps pour pouvoir décharger, se
livrer en toute sécurité et sans jugement.
En 2023, 8 temps d’échanges ont eu lieu (le mardi soir, une fois par mois).
Sur la période février – juin, c’est 13 familles qui sont venues lors des soirées
d’échanges. Mais à partir d’octobre, nous n’avons reçu que 2 familles. Nous
avons réfléchi aux freins qui pouvaient expliquer cette baisse de fréquentation,
et nous avons besoin de travailler notre communication pour que ces soirées
soient connues d’un plus grand nombre de parents.
En 2024 notre enjeu est de communiquer plus largement sur ces soirées :
médecins, Espace des Solidarités, CCAS, maisons de l’enfance, LAEP, etc.

LES SOIRÉES D’ÉCHANGES ENTRE PARENTS



LES BÉNÉVOLES & SALARIÉS DU LABO

En 2023, l’association a salarié 3 personnes : 

Les salariés

Sabine est coordinatrice de l’association à temps plein sur un contrat modulé.
Son rôle est de d’accueillir au café les mercredis, de gérer la communication &
les demandes de subventions, de coordonner les partenariats, et
d’accompagner les bénévoles et les habitants dans les projets. 

Paul est réfèrent de la Re-Cyclerie, à temps partiel. A la fin de l’été avec le
changement de la Recyclerie en Cyclerie (pour ne s’occuper que des vélos), le
contrat de Paul a été ajusté en termes d’heures et d’organisation pour mieux
coller aux besoins de l’activité. Aujourd’hui, Paul travaille 2 ou 3 jours semaines
selon un planning établi à l’année.

Camille en apprentissage (formation BPJEPS) depuis décembre 2022, en poste
sur l’animation du café. Camille a poursuivi son apprentissage malgré l’absence
de Sabine jusqu’en juillet puis son contrat à finalement été rompu d’un
commun accord.

La co-présidence

5 présidents pour commencer l’année, 2 démissions et 2 présidents sortants
qui ne se représentent pas en 2024. Nous avons besoin d’un minimum de 4 co-
présidents pour pouvoir fonctionner et permettre de ne pas se surcharger.

Les bénévoles

Le gros chantier de 2023 a été d’organiser les missions des bénévoles en lien
avec les salariés, et la gouvernance de l’association, pour permettre un
quotidien plus simple et moins lourd à porter pour tous. Des postes de
bénévoles référents ont été imaginés pour chaque secteur de l’association,
permettant d’une part de faire plus de lien entre les co-présidents, les
bénévoles et les salariés, et d’autre part, de faire venir ces bénévoles référents
sur les instances décisionnelles, notamment le comité de pilotage. Cela permet
de soulager les co-présidents dans la prise de décision, puisque les bénévoles
référents peuvent apporter leur expertise du terrain et faire plus facilement
remonter les besoins. Il en existe 5, si possible en binôme (café, cyclerie,
ludothèque, évènements, activités) tous ne sont pas pourvus.

Tout le monde peut devenir bénévole, bénévole référent, et bénévole co-pilote !

Nouveautés cette année : 1 réunion de bénévoles par mois, ouverte à tous
même aux non-bénévoles et des formations « être bénévole au café » de
manière régulière. Les réunions mensuelles permettent de se retrouver tous
ensemble pour faire le point sur les activités, les avancées des projets, et aussi
apprendre à se connaître ! Les temps de formations permettent de se sentir
plus à l’aise sur le café, et d’échanger sur différents aspects du bénévolat.

1892 heures bénévoles

représentent 54 semaines
à 35 heures

+238 heures de bénévolat sur
les instances décisionnelles 



Au 31/12/2024, les fonds de trésorerie associatifs s’élèvent à 288 385€, constitués
essentiellement par le cumul des résultats de l’association. Ce sont ces fonds qui
permettent aujourd’hui à l’association de maintenir les activités telles qu’elles sont. 

LES PRODUITS

Charges de fonctionnement
20%

RAPPORT F INANCIER

Adhésions et dons
6%

Ventes café, recyclerie
et ludo

27%

Participations activités
20%

Subventions
39%

Produits financiers
8%

Impôts et taxes
1%

Charges de personnels
63%

LES CHARGES

Loyer, fluides, entretien,
honoraires, etc.

LES SUBVENTIONS

4 900€
4 400€
3 000€
4 600€
1 500€
5 999€

LES DÉPENSES PRINCIPALES

Le Loroux-Bottereau
REAAP (parentalité)
CAF (FPT)
FDVA 1 & 2
MSA(projet Japon)
Aides aux employeurs apprentis

Charges de personnels
Loyer
Fluides
Assurances
Prestataires
Achats
AR44 (cotisation, compta et acc
RH)

59 500€
10 866€

1 952€
 1 370€
5 530€

10 100€
1 800€
2 280€

Achats
10%

Prestations
6%

En 2022, nous présentions un déficit de -54K€ et un budget prévisionnel 2023 à
-44K€. Avec des dépenses qui s’élèvent à 98K€ et des produits à hauteur de
67K€, le déficit 2023 est de 30K€, donc moins important que ce que nous avions
prévu (-14K€). Cela s’explique de plusieurs manières : des ventes et des
prestations recyclerie sous-estimées, les ressources humaines (l’arrêt de Sabine,
la rupture anticipée du contrat de Camille et la baisse du volume d’heures de
Paul en septembre) et des produits financiers en hausse (+4K€ cette année).

Défendre notre projet associatif en vue de l’obtention de l’agrément EVS
Nous avons pu échanger avec la CAF au sujet de l’agrément EVS et pour des
aides pour la ludothèque. Les conseillers que nous avons rencontrés y sont
favorables, mais cela ne pourra se faire que d’ici 2-3 ans, lorsque les communes
de la communauté de communes auront travaillé sur la nouvelle Convention
Territoriale Globale. Nous devons donc d’ici là trouver des sources de
financement privé.

Nous nous étions fixés des objectifs lors de la dernière AG :

Développer les prestations et les ventes de la recyclerie
Comme nous l’avons expliqué dans la rubrique RE-Cyclerie, nous avons décidé en
septembre de cibler les activités de ce secteur sur les vélos. Ce choix s’est fait
parce qu’il y a une forte demande de vélos d’occasions et de nombreux
gisements. De plus, le vélo est un mode de déplacement qui touche tous les âges
et toutes les catégories sociales. Il est envisagé de créer des ateliers autour du
vélo pour aller vers les structures qui nous entourent.

Développer la restauration
Pour développer la restauration, nous avons besoin d’une cuisine fonctionnelle et
adaptée. Ce n’est malheureusement pas le cas. Pour cette raison, et parce que
nous n’avons pas de bénévoles en nombre pour construire une brigade, nous
n’avons pas pu maintenir l’activité repas. Pour 2024, nous envisageons de faire
des propositions de repas ou apéro sur chaque évènement, et de faire une carte
de « MIAM » plus étoffée (saucissons, croques, etc.)

Chercher de nouvelles sources de financements (mécénat)
Nous n’avons pas pu nous y atteler en 2023, mais c’est notre priorité pour 2024.



LES PARTENAIRES DU LABO

Ar44 , notre fédération. De la vie associative, aux questions de réglementation, la
comptabilité, en passant par les ressources humaines, etc. AR44 nous
accompagne au quotidien ! La mise en réseau des différentes associations
affiliées nous permet de travailler sur des thématiques particulières telles que la
parentalité ou les cafés associatifs.

Iki Iki. Qui propose au Labo les cours de dessin, et avec qui l’on échange tout au
long de l’année sur divers sujets et projets.

Le CSC Loire-Divatte. Qui a fermé ses portes cette année, et qui va nous
manquer pour son accompagnement, ses échanges toujours très constructifs, et
pour les projets que nous ne pourrons plus porter avec eux.

Les services de la commune du Loroux : médiathèque, service enfance et
jeunesse, service animation ou encore communication, le CCAS, le PEDT, etc. des
projets en commun, et qui nous permettent d’être bien ancré sur le territoire.

L’ETAPE / L’ADT : Dans le cadre du projet d’habitat inclusif. Des actions et
évènements qui permettent de favoriser les liens sociaux et l’autonomie des
personnes.

L’ADAPEI : un groupe de résidents qui vient aider à la Cyclerie chaque semaine.
Et d’autres qui viennent profiter du café de manière collective et qui leur permet
d’appréhender le Labo et viennent ensuite en autonomie. 

Des associations ou collectifs utilisent le Labo pour les réunions de leur
association : Iki Iki, La FCPE et la FSE du collège AM, l’ADT, le collectif
des femmes ressources, l’équipe de soins primaires lorousaine.


